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                              ABSTRAK 

 

Nama : Sri Rahayu 

NIM : 4005183020 

Judul :ANALISIS PROBLEMATIKA IMPLEMENTASI 

AKUNTABILITAS KEUANGAN BADAN AMIL ZAKAT 

(BAZNAS) DI SUMATERA  UTARA DENGAN PENDEKATAN 

ANALYTIC NETWORK PROCESS (ANP) 

 

 

 

Akuntabilitas dalam organisasi pengelola zakat sangat penting karena merupakan salah satu 

bentuk pertanggungjawaban dalam pengelolaan dana zakat, secara profesional untuk 

memperkuat kepercayaan dari stakeholder (muzakki), sehingga manfaat yang diberikan kepada 

penerima zakat (mustahik) akan semakin besar dan maksimal. Salah satu bentuk akuntabilitas 

yang perlu diperhatikan adalah laporan keuangan. Dukungan regulasi dalam akuntabilitas 

keuangan dengan dikeluarkannya UU No 23 Tahun 2011, Peraturan BAZNAS RI No. 4 Tahun 

2018 tentang Pelaporan Pelaksanaan Pengelolaan Zakat, dan peran Ikatan Akuntansi Indonesia 

(IAI) menerbitkan Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) 109 tentang Akuntansi ZIS, 

yaitu kesesuaian dalam pengelolaan dan pelaporan dana zakat yang harus akuntabel salah 

satunya dengan membuat laporan keuangan yang disusun dengan format standar akuntansi 

keuangan, menyampaikan laporan setiap 6 (enam) bulan dan akhir tahun, dan laporan keuangan 

telah diaudit oleh kantor akuntan publik. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis dan 

menjelaskan permasalahan dalam implementasi akuntabilitas keuangan, kemudian memberikan 

solusi yang dapat digunakan serta menawarkan strategi yang tepat untuk mengatasi masalah 

tersebut. Penelitian ini dilakukan pada 22 Baznas di Sumatera Utara, yang terdiri dari Baznas 

Provinsi, Kabupaten/Kota. Jenis penelitian ini adalah kualitatif dengan pendekatan metode 

Analytic Network Process (ANP). Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh, bahwa 

implementasi akuntabilitas keuangan Baznas di Sumatera Utara masih rendah dan belum 

terlaksana dengan baik sesuai yang di amanatkan dalam Undang-Undang. Dari 22 Baznas yang 

ada, hanya 2 Baznas atau 9,01% yang telah taat pada UU pengelolaan zakat mengenai 

implementasi pelaporan akuntabilitas keuangan, yaitu Baznas Provinsi, dan Baznas Kota 

Sibolga. Adapun faktor masalah yang dihadapi dalam implementasi akuntabilitas keuangan 

adalah masalah sumber daya amil, Penerapan Standar Akuntansi Keuangan, Audit Internal, 

Pemanfaatan Teknlogi Informasi, dan Regulator. Berdasarkan analisis data dengan 

menggunakan ANP menunjukkan bahwa prioritas utama masalah dalam implementasi 

akuntabilitas keuangan adalah masalah sumber daya amil, diikuti pemanfaatan teknologi 

informasi,  regulator, penerapan standar akuntansi keuangan, dan  audit internal. Prioritas solusi 

adalah solusi audit internal, diikuti dengan solusi pemanfaatan teknologi informasi, kemudian 

solusi sumber daya amil,  solusi regulator, dan  yang terakhir solusi penerapan standar akuntansi 

keuangan. Prioritas strategi adalah bimbingan teknis oleh regulasi dalam akuntabilitas keuangan, 

diikuti melakukan standarisasi amil, kemudian pembinaan kepada satuan audit internal, sinergi 

dengan lembaga terkait, dan optimalisasi akuntabilitas keuangan memalui media online. Hal ini 

menunjukkan bahwa perlunya perhatian dan dukungan lebih dari  pemerintah kepada Baznas 

agar pengelolaan zakat lebih akuntabilitas dan profesional.   

 

Kata Kunci: Akuntabilitas Keuangan, Faktor Pendukung, Analytic Network Process (ANP). 
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                              ABSTRACT 

 

Name : Sri Rahayu 

NIM : 4005183020 

Title  : ANALYSIS OF PROBLEMS FINANCIAL 

ACCOUNTABILITY IMPLEMENTATION OF THE BADAN 

AMIL ZAKAT NASIONAL (BAZNAS) IN NORTH SUMATERA 

WITH ANALYTIC NETWORK PROCESS (ANP) APPROACH 

 

 

 

Accountability in zakat management organization is very important because it is one form of 

accountability in the management of zakat funds, professionally to strengthen the trust of 

stakeholders (muzakki), so that the benefits given to zakat recipients (mustahik) will be greater 

and maximum. One form of accountability that needs to be considered is financial statements. 

Regulatory support in financial accountability with the issuance of Law No. 23 of 2011, Baznas 

Ri Regulation No. 4 of 2018 on Reporting the Implementation of Zakat Management, and the 

role of the Indonesian Accounting Association (IAI) issued a Statement of Financial Accounting 

Standards (PSAK) 109 on Zis Accounting, namely conformity in the management and reporting 

of zakat funds that must be accountable one of them by making financial statements prepared in 

the format of financial accounting standards , submit a report every 6 (six) months and the end 

of the year, and the financial statements have been audited by the public accounting firm. This 

research aims to analyze and explain the problems in the implementation of financial 

accountability, then provide solutions that can be used and offer the right strategies to solve the 

problem. This research was conducted on 22 Baznas in North Sumatra, consisting of Baznas 

Province, Regency / City. This type of research is qualitative with analytic network process 

(ANP) method approach. Based on the results of the research obtained, that the implementation 

of financial accountability baznas in North Sumatra is still low and has not been carried out 

properly as mandated in the Law. Of the 22 baznas available, only 2 Baznas or  9.01% have 

complied with the Law on zakat management regarding the implementation of financial 

accountability reporting, namely Baznas Province, and Baznas Sibolga City. The problem 

factors faced in the implementation of financial accountability are the issue of amyl resources, 

the Application of Financial Accounting Standards, Internal Audit, Utilization of Information 

Technology, and Regulators. Based on data analysis using ANP shows that the main priority of 

problems in the implementation of financial accountability is the issue of resources, followed by 

the utilization of information technology, regulators, the implementation of financial accounting 

standards, and internal audits. The priority of the solution is the internal audit solution, followed 

by the solution of utilization of information technology, then the solution of ammil resources, 

regulatory solutions, and the last solution of the application of financial accounting standards. 

The priority of the strategy is technical guidance by the regulation in financial accountability, 

followed by standardizing amyl, then coaching to the internal audit unit, synergy with relevant 

institutions, and optimization of financial accountability hammering online media. This shows 

that the need for more attention and support from the government to Baznas in order to manage 

zakat more accountability and professional. 

 

Keywords: Financial Accountability, Supporting Factors, Analytic Network Process (ANP). 
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 الملخص 
  الشمالية لة المالية في وكالة الزكاة الوطنية للعميل في سومطرةئتحليل إشكالي لتنفيذ المس

 باستخدام نهج تحليلي لعملية الشبكة 
 

الزكاة مهمة جداً لأئالمس لة في إدارة أموال ئنها شكل من أشكال المسلة في مؤسسات إدارة 

الفوائد الممنوحة للمست  ثقة المزاكي ، بحيث تكون  أكبر    حقالزكاة ، بشكل احترافي لتعزيز 

لة المالية  ئلة التي يجب مراعاتها هو التقرير المالية. الدعم التنظيمي في المس ئمس   منوأقصى.

وأح ألفين  لسنة  وعشرين  ثلاثة  رقم  القانون  لزكاة  بإصدار  الوطنية  الوكالة  لائحة   ، عشر  د 

ن وأحد عشر في الإبلاغ عن تنفيذ إدارة  يالعامل بجمهورية إندونيسيا رقم. أربع سنوات وألف 

الزكاة ، ودور جمعية المحاسبة الإندونيسية في إصدار بيان معايير المحاسبة المالية لمحاسبة  

الزك أموال  وإبلاغ  لإدارة  مدى ملاءمتها  أي   ، للمسالزكاة  أن تخضع  يجب  التي  منها  ئاة  لة 

إعداد تقارير مالية معدة في شكل قياسي للمحاسبة المالية ، وتقديم تقارير كل ستة أشهر وفي  

تهدف هذه الدراسة    نهاية العام ، وقد تم تدقيق البيانات المالية من قبل شركة محاسبة عامة.

م تقديم الحلول التي يمكن استخدامها لة المالية ، ث ئإلى تحليل وشرح المشاكل في تطبيق المس

وتقديم الإستراتيجيات الصحيحة للتغلب على هذه المشاكل. يدرس هذا البحث خمسة عوامل 

 ، الداخلي  والتدقيق   ، المالية  المحاسبة  معايير  وتطبيق   ، المالية  الموارد  وهي:   ، مشكلة 

ذا البحث في اثنين وعشرين  واستخدام تكنولوجيا المعلومات والهيئات التنظيمية. تم إجراء ه

سومطرة في  أمل  للزكاة  وطنية  ،    الشملية  هيئة  الإقليمية  الزكاة  هيئات  من  تتكون  والتي   ،

ريجنسي / مدينة عامل. هذا النوع من البحث نوعي يتحول إلى بحث كمي باستخدام طريقة  

لى نتائج البحث التي تم الحصول عليها ، فإن تطبيق المساءلة بناءً ع عملية الشبكة التحليلية.

المالية لشركة بازناس في شمال سومطرة لا يزال منخفضًا ولم يتم تنفيذه بشكل صحيح كما  

هو منصوص عليه في القانون. من بين البازنا الحالية ، امتثل اثنان فقط من البازنا أو تسعة  

الزكاة فيما يتعلق بتنفيذ تقارير المساءلة المالية ، ولا سيما   فاصل واحد في المائة لقانون إدارة

مقاطعة بازناس وسيبولغا سيتي بازناس. عوامل المشكلة التي تواجه تطبيق المساءلة المالية  

هي مشكلة موارد الأميل ، وتطبيق معايير المحاسبة المالية ، والتدقيق الداخلي ، واستخدام  

والم  ، المعلومات  الوطنية  تكنولوجيا  الوكالة  باستخدام  البيانات  تحليل  إلى  استناداً  نظمين. 

موارد  هي  المالية  المساءلة  تنفيذ  في  الأولوية  ذات  الرئيسية  المشاكل  أن  يظُهر   ، للموانئ 

الأميل ، يليها استخدام تكنولوجيا المعلومات ، والهيئات التنظيمية ، وتطبيق معايير المحاسبة  

خلي. الحل ذو الأولوية هو حل التدقيق الداخلي ، متبوعًا بحل استخدام المالية ، والتدقيق الدا

معيار   تطبيق  حل  وأخيرًا   ، المنظم  وحل   ، الأميل  موارد  حل  ثم   ، المعلومات  تكنولوجيا 

المحاسبة المالية. وتتمثل أولوية الاستراتيجية في التوجيه الفني من خلال التنظيم في المساءلة 

المعايير ، ثم التوجيه إلى وحدة التدقيق الداخلي ، والتآزر مع المؤسسات  المالية ، يليه توحيد  

الإنترنت. الإعلام عبر  من خلال وسائل  المالية  المساءلة  وتحسين   ، الصلة  يدل  ذات  وهذا 

على أن هناك حاجة لمزيد من الاهتمام والدعم من الحكومة لبزناس حتى تكون إدارة الزكاة 

 أكثر مسئولية واحترافية. 

لة المالية ، العوامل الداعمة ، عملية الشبكة التحليلية. ئ : المسرئيسيةالكلمات ال   
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